México se convirtió en el segundo lugar mundial en remesas; rebasó a China

AMLO agradece a connacionales sus aportaciones // Representan primera fuente de financiamiento de la nación

NÉSTOR JIMÉNEZ Y ALONSO URRUTIA

Con la cifra récord en remesas hechas de los connacionales desde Estados Unidos durante 2022, México se convirtió en el segundo lugar mundial en recepción de éstas, al rebasar a China y sólo por debajo de India. Se debe a la cultura, valores y solidaridad de la población mexicana, a "paisanos" que no se olvidan de sus familias, subrayó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

A la par, presentó un balance de distintos indicadores económicos en el país, como el crecimiento del producto interno bruto (PIB) que fue de 3 por ciento el año pasado. Si se mantiene esta tendencia para 2023 y 2024, cerrará su sexenio con un promedio de crecimiento del uno por ciento, a pesar de la crisis económica generada con la pandemia a escala global.

"Con eso pienso que sería una hazaña, porque miren esta caída, esto no se había dado desde 1930, y levantarnos de esto", agregó luego de mostrar una gráfica en la que se observa que hubo una caída de -8.2 por ciento del PIB en 2020.

Sobre las cifras reportadas esta semana por el Banco de México, en las que se detalla que el año pasado se recibieron en México 58 mil 497 millones de dólares por remesas, es decir, 13.4 por ciento más que los 51 mil 586 millones del año anterior, el mandatario expresó en su conferencia de prensa matutina: "¡Muchas gracias, paisanos, muchas gracias!"

Consideró que es una muestra de "los valores de los mexicanos, nuestras culturas. Fíjense, los que se van por necesidad a buscarse la vida y no se olvidan de sus familias, ni se olvidan de su nación. No sucede así, lo digo con todo respeto, con otros pueblos. La solidaridad de México es única, es un pueblo fraterno, amoroso. Tiene que ver con nuestras culturas, con las profundas raíces de México, de nuestras culturas milenarias, de ahí viene nuestra solidaridad".

Representa, además, la primera fuente de financiamiento del país, por arriba de los ingresos petrole-



En 2022 llegaron al país recursos récord por 58 mil 497 millones de dólares ▲ López Obrador resaltó los valores de solidaridad de los mexicanos con sus familias y con el país. Foto Presidencia

ros, por turismo o del sector automotriz en México. También, señaló, fue clave para que no hubiera una crisis de consumo, en combinación con los programas del Bienestar.

Enseguida, el Presidente mostró gráficas con el crecimiento de los indicadores a lo largo de su administración, como la apreciación del peso frente al dólar, el crecimiento del salario mínimo y del poder adquisitivo del mismo, los empleos generados y las inversiones extranjeras, entre otros.

Comparó que mientras "un país en crisis económica, con altos índices de desempleo, con bajos salarios, sin programas de bienestar, es una nación en el desamparo", con una donde "hay esperanza de salir adelante con trabajo, con oportunidades de progreso, la gente no se mete a delinquir, y eso es paz".

También, ponderó la estabilidad política, y añadió: "imagínense lo que están viviendo nada más por intereses de una minoría de la llamada clase política en Perú. Aquí hay libertad, hay manifestaciones, se atiende a la gente, pero no hay problemas mayores, podemos ir a cualquier parte del país, no es una nación en llamas, como quisieran nuestros opositores".

Sobre la generación de empleos, dio a conocer que al momento hay 871 mil plazas más que en febrero de 2020, antes del inicio de la pandemia, y confió en que a lo largo de 2023 se alcanzará la cifra de 22 millones de empleos formales.